

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La ferme Irvin ravagée par les flammes : nous allons rebâtir.



Le 3 octobre, un incendie a détruit la ferme Irvin, lieu de vie et de formation au cœur du programme Irvin, à Mouazé. Il n'y a pas eu de victimes, mais les pertes sont immenses : matérielles, pédagogiques, affectives et symboliques.

Ce lieu n'était pas une simple maison. C'était un foyer, un refuge, un espace de transformation pour des jeunes en quête de repères, de confiance et d'avenir. Pendant plus de dix ans, la ferme Irvin a vu passer des centaines de jeunes en stage, en immersion, en chantier. On y a partagé des repas, des chants, des épreuves et des victoires. On y a bâti bien plus que des murs : on y a construit des vies.

Aujourd'hui, tout est à reconstruire : les archives, les équipements, le logement des jeunes, la cuisine, la literie... Mais notre plus grande force, elle, est intacte : **l'esprit Irvin**, celui qui dit que chaque épreuve est une chance de grandir. Comme le dit souvent Patrice Valantin, fondateur d'Irvin, « si tu peux voir détruit l'ouvrage de ta vie, et sans dire un mot te mettre à rebâtir... alors tu seras un homme, mon fils », citant Kipling. Ce poème, devenu un repère dans notre pédagogie, prend aujourd'hui tout son sens.

Les jeunes qui logeaient sur la ferme ont tout perdu : vêtements, affaires personnelles, souvenirs. Ils dorment **aujourd'hui dans un hangar sur un lit de camp**. D'autres jeunes suivront : un nouveau stage commence dans 10 jours. Nous devons **réinventer l'hébergement**, remonter une cuisine, organiser un quotidien digne et structurant, **car ces jeunes n'ont souvent nulle part où aller ailleurs**.

Ce drame met également en péril la survie même de l'association. Même assurée, la reconstruction prendra des mois. Et Irvin, comme tant d'initiatives qui misent sur l'humain, dépend de dons, de mécénat, **de soutien citoyen et d'entreprises partenaires**.

## Aujourd'hui, nous lançons un appel à la solidarité.

Il y a urgence à :

- Trouver ou financer des mobil-homes, tentes militaires, sanitaires mobiles pour reloger les jeunes.
- Rééquiper l'association : mobilier, informatique, matériel pédagogique.
- Permettre à la formation de continuer malgré tout.

Mais au-delà des moyens matériels, nous avons besoin de forces vives, **d'amis, de partenaires qui croient, comme nous, qu'aucune jeunesse n'est perdue**, et que le futur se construit à la main et au **œur**, ensemble.

## **Rebâtir, c'est notre pédagogie.**

Irvin a toujours été une école du réel. Une école de l'engagement, du collectif, de la résilience. Cet incendie nous atteint, mais il nous forge. Nous allons reconstruire, avec nos jeunes, avec nos anciens, avec ceux qui nous aiment, avec ceux qui nous découvrent.

Nous sommes une école du Phénix, ou en breton : SKOL FENIKS. C'est ici, dans les flammes, que nous renaissions.

Soutien, dons, mécénat :

07 68 59 75 68

rebatir@irvin.fr

[www.irvin.fr/rebatir](http://www.irvin.fr/rebatir)

